

LAS PROVINCIAS

DIARIO DE VALENCIA

FUNDADO POR EL EXCMO. SR. D. TEOFILO LLORENTE Y OLIVERAS EN 31 DE ENERO DE 1866

REDACCION Y ADMINISTRACION

MAR, 29

APARATO DE CORREOS 107

TELEFONO 17

NÚMERO SUBLTO 5 CÉNTIMOS

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN TRIMESTRE

En la región valenciana. 4'00 pias.
En el resto de España. 5'00
Extranjero. 12'00

Plaza de Toros de Valencia



Esta noche, á las 10, gran acontecimiento taurino

Dos bravos novillos -- DAVID -- ROSALITO

Cuatro bravos becerrros-Charlot, Llapiseray su Botones

Risa - Excentricidades - Arte - Valor

Suceso del día

Entrada general, 1 pta.-Media entrada, 0'60

AVISO

Teatro Olympia

En vista del numeroso público que por falta de localidades se quedó ayer sin poder presenciar la despedida de

Carmen Flores

esta eminente artista y toda la compañía de variedades, darán hoy

A las 7 tarde y 10'30 noche

su última y definitiva función de despedida

Butaca, 1 peseta.-General, 0'25

ENTRE BASTIONES DE LA GUERRA

Anarquistas y anarquizantes

El famoso Trotsky

Los recientes procesos que se están viendo en París, y que Francia, con viril espíritu de ciudadanía resuelve clara y decididamente, muestran (si ello no hubiera sido antes evidenciado), cómo se desarrolla la labor anárquica, contando con la eficaz ayuda de los anarquizantes, gente que vive entre dos aguas, y que anteponen su egoísmo particular al porvenir de la patria. Así se ha visto la vida de quienes llevan tren de alta burguesía, y al propio tiempo son respetados por los que claman contra esa burguesía, respetados por los destructores de naciones tan incapaces de construir nada como hábiles para destruir inhumildemente... a la vez que dan amparo pasivo a los enemigos de la nación a cuya sombra viven.

En el credo de aquellos destructores no se respeta la idea de patria; y, dentro del presente conflicto internacional, ello es una buena excusa para que los llamados salvadores de la democracia se pongan en auxilio de las instituciones más autoritarias e imperialistas, a la par que confiesen querer derribarlas después de conseguido el primer propósito de destruir las democráticas nacionalidades actuales. ¡Es toda una moral!

La semilla por doquier, y aquí en España mismo se han podido experimentar sus efectos, viendo extraños conflictos, huelgas inexplicables, casos de vida social absurdos, en donde a nombre de libertades y pacifismos se matan la libertad y la paz.

En París, al verse ahora el proceso contra el exministro Malvy, las severas acusaciones del magistrado M. Parés han sido concluyentes. Un caso más del hombre aburguesado, que se presenta cual hombre de sociedad, y que, a tenor de las apoyadas manifiestas anarquistas. Es uno de esos anarquizantes que, bucanando, como si la cosa no tuviese importancia, desahucen una nación y la entregan tranquilamente al enemigo.

Malvy, mientras fué ministro, tuvo inexplicables complacencias y lenidades con los traidores á la patria, según el fiscal ha dicho (ales la banda del "Bonnet Rouge", Almeraya, Sebastián Faure, Duval, etcétera), con los huelguistas, con los promotores de motines militares... En el proceso que nos ocupa se ha visto, una vez más, que los perturbadores de la nación, los que ponían á la patria en peligro gravísimo, al ser detenidos por las autoridades, eran luego puestos en libertad por orden de un ministro (Malvy), quien por de paso, dice que así favoreció la unión sagrada de los partidos.

Un caso particularmente llamativo es el de la colonia de refugiados rusos en París, respecto de la cual se han explicado en este proceso detalles desconocidos hasta el presente, tanto más curiosos cuanto que en ellos figura el famoso Trotsky, el inmensurable liquidador y "dissolvedor" de todas las Rusias. He aquí cómo refiere el caso "Le Journal": "Numerosos revolucionarios rusos que se habían refugiado en París, publicaron, bajo la dirección de Trotsky, un periódico titulado "Nache Slovo", el cual adquirió enseguida gran influencia sobre 40.000 comunistas. No olvidemos que Trotsky no se llama así, y que su verdadero nombre es alemán ó austríaco. Bien pronto la propaganda de este diario se mostró tan despreciablemente anarquista, que los grupos socialistas del Sena pidieron se le exleyera de su lado. Ahora bien: ¿Cuál fué la conducta del anarquizante ministro M. Malvy?

Una puede decirse se halla en poder de los absentistas que en la Villa y Corte viven una vida feliz y dichosa... en castores al parecer, pero que para nada se acuerdan del pobre labriego, que allá en sus posesiones rurales consume sus fuerzas, para que el señor y dueño de las mismas, consuma las rentas en los saraos y fiestas que celebre en sus ricos y espaciosos salones. No sucede lo mismo en Inglaterra, como antes ligeramente esbozamos, ni en las demás naciones, que muy merecidamente y en todos los órdenes de la vida marchan á la cabeza del ideal mudo, y en nuestra patria solo una población, aunque sea triste el confesarlo, la Ciudad Godal es la que parece despertar del decaimiento y postración de la desgraciada España, en lo que solo domina como emblema, una política caudil, odiosa y avasalladora, y un favoritismo rayante en lo escandaloso, con el solo fin de conseguir arrastrar edictos para su "falsa" y mal entendida política.

Las naciones, pues, como Inglaterra, que se preocupan hondamente de tan trascendentes problemas como el cultivo y mejoramiento de las tierras, merecen toda nuestra simpatía y alabanzas, prescindiendo, claro es, de las filias y fobias actuales, que solo el interés supremo de España nos guía.

En 1886 se dictó la primera ley agraria en Inglaterra, por M. Ramsay. Tenía ésta por objeto mejorar las condiciones de tributación y mejoramiento de los "crofters", arrendatarios de las pequeñas propiedades de los Condados de Carthues, Sutherland, Argyll, Orkney y otros.

La comisión encargada de mejorar los contratos de arrendamientos, en lo tocante á los precios de los terrenos, limitación de las normas de explotación, y un favoritismo rayante en lo escandaloso, con el solo fin de conseguir arrastrar edictos para su "falsa" y mal entendida política.

Es tal la actividad y el buen orden que presiden en todos los ramos de la vida inglesa, que el Tesoro británico en el último ejercicio económico arroja la suma de 87.000.000 de libras esterlinas contra 87.000.000 en 1914. Esto en concepto de ingresos, mientras que en el de gastos se nota una disminución nada menor de unos 70.000.000 de libras esterlinas. Con una administración así "modelo", se puede llegar á ser una nación "grande" y "poderosa" como Inglaterra.

Los antiguos alquileres de las fincas ascendían á un total de 89.500 libras, considerando con sus trabajos la comisión reducir dicha cifra á 67.000 libras, calculándose esta disminución en un 25 por 100.

Además, en el año 1897 se creó un nuevo cuerpo administrativo, amparando el desarrollo agrícola, de la pesca y de los "home industries".

Fué tal la solitud y la atención que prestó la comisión á estas pequeñas propiedades, que ayudó á crear 640 nuevas fincas y consiguieron agrandar más de 1.200 que tenían ya existencia.

En 1911 se crea una muy importante ley con el nombre de "Ley sobre pequeños poseedores rústicos de Escocia", con disposiciones sobre tribunal rural, y ministerio de Agricultura, elevando el precio del arriendo de parcelas de menos de 30 á 50, así como establece la distinción entre los "poseedores rurales", á los que llamaban "crofters" y los "pequeños arrendatarios legales".

Han sido tales las mejoras llevadas á cabo por el ministerio de Agricultura de Escocia y el tribunal rural, siendo una de las principales la reducción de alquileres, que se calcula en un 20 por 100 de lo que antes devengaban. Por todo ello no es de extrañar que el número de demandas de los pequeños "poseedores rurales" acrezca considerablemente, ascendiendo el número total de peticiones á cerca de 1.000.000. Por eso no es raro que la gran Bretaña enifera en 1913 la cantidad de 138.537.000 y en el pasado 1914, 1.218.536.000.

Sigamos, pues, el ejemplo de las prósperas naciones, que no brinda singularmente Inglaterra, no cedamos tanta importancia á la política partidista y á la "launomacquia", puesto que no la tienen; estudiemos con más atención los problemas económicos, y así llegaremos, por lo menos, á aproximarnos á su bienestar y poderío.

JOSE PAYA ESPINOS.

"Las Provincias", en Madrid

Se venden en el kiosco Paríen, establecido en la plaza del Rey y Alcaá, frente al Fénix, y en casa Spinelli, Preciados, 7.

R. I. P.
EL SEÑOR
Don José Greus y Girona
falleció ayer en Benifayó, á los 76 años de edad, habiendo recibido los Santos Sacramentos

Virgen de la Vega
Se alquila un piso bajo, con cuatro dormitorios y buena cocina. Razón: Avellanás, 7, entresuelo.

Hoy, toro corrido
de Pablo Romero
Se venderá en CASA ALFARO, calle Pascual y Gomis y en el puesto Mercado, frente á la calle de las Mantas.

Los grandes éxitos
del submarino

Ha sido torpeado el "Justice", y no el "Vaterland",

Por un radiograma de Nauen, fechado el 28 del corriente, se supo la noticia del hundimiento del "Vaterland", el buque mayor del mundo, después del "Bismarck", que todavía no ha entrado en servicio, porque su construcción se terminó durante la guerra, y el gigante se halla en el puerto de Hamburgo, aguardando la asignada hora de la paz.

Cuando aun no se había recibido ampliación alguna de tan sensacional nueva, un telegrama de Londres anunciaba el torpedeamiento del gran steamer de la White Star Line, "Justice" (antes "Statenland", holandés, de 32.500 toneladas y 18 millas construido en 1913), ocurrido en el mar de Irlanda, el mismo día (20 de julio), y en idéntico lugar en que se había dicho fú echado á pique el "Vaterland".

Erán demasiadas coincidencias para creer en la simultaneidad de ambos hundimientos, verdaderas catástrofes para la Emblema, y por nuestra parte, dudábamos de la certeza del torpedeamiento del "Vaterland", atribuyendo la noticia á una confusión, razón por la que nos abstuvimos de todo comentario para nuestros lectores de LAS PROVINCIAS.

Hoy estamos convencidos: ha habido error en la identificación del buque hundido, no imputable al jefe del submarino, ó de la flotilla de submarinos atacantes, pues desde Berlín transmiten una nota aclaratoria, diciendo que:

"Según la prensa inglesa y francesa, el vapor torpedado el 20 de julio, al Norte del mar de Irlanda, no sería el "Vaterland", sino el "Justice", de la White Star.

Hasta que por parte oficiosa alemana pueda ser hecha una declaración sobre este punto, se tiene que esperar la vuelta del submarino. La reciente noticia del hundimiento del "Vaterland" descansa sobre comunicaciones radiotelegráficas.

Que en Irlanda tienen los alemanes buenos agentes, no cabe dudarlo, pues la causa irlandesa es contraria á la de Inglaterra, y todo buen irlandés desea ardientemente la derrota de su opresora. La confusión de los primeros momentos, las mismas trabas de la censura, harían creer que el gran navío destruido era el famoso "Vaterland", y esos agentes se apresuraron á presentar la noticia del hecho, valiéndose de cualquier estación clandestina de telegrafía sin hilos, de las muchas que los "señalistas" tenían instaladas por los rincones de la costa de la verde Erin. Pero el Almirantazgo alemán, una vez sabedor del hundimiento del "Justice", se ha apresurado á confesar lo posible de un error, y así lo ha participado, siguiendo su norma constante de honradez y seriedad en sus informes oficiales sobre la guerra, tanto terrestre como marítima.

De todos modos, siendo el "Justice" el buque torpedado, y no el "Vaterland", el éxito del submarino que lo ha hundido, es de los mayores alcanzados durante la campaña, por la calidad del barco que pierden los aliados, y por las circunstancias del ataque, un verdadero y persistente combate naval que ha dado el triunfo al sumergible.

El "Justice" era uno de los steamers mayores del mundo, pues de más tonelaje que él, solo existían los dichos "Bismarck" y "Titanic", también alemanes, y los "Gigantes" de "Britannic", ingleses. Se construyó para la Compañía de navegación holandesa Nedderlandsch Americanische Stoomy. Maats, que lo vendió á la Compañía inglesa White Star Line.

Según el comunicado inglés, el día 10 de la tarde comenzó la persecución del "Justice" por el submarino ó submarinos, el día 20, á las diez de la mañana, recibió el primer torpedado, que hizo blanco, y á la vez de la tarde se hundió, luego de haber recibido varios torpedos. Tanto el "Justice" como los barcos patrullas que le acompañaban, hicieron uso de su artillería, pero de la dotación, perecieron 11 hombres de la dotación, que ascendía á 600.

El "Justice" poseía una velocidad de 18 millas, y fué durante una hora hundido por el submarino, que al fin le alcanzó, así que es evidente que el sumergible era una poderosa unidad, con andar de 18 millas, ó lo menos, es decir, un verdadero torpedero sumergible, como el que ha hundido al crucero acorazado yanqui "San Diego", y como él recién regresado á su base naval, mandado por el capitán de corbeta von Noitz Jaenkendorff, después de

haber destruido 15 vapores y 12 veleros, sumando 61.000 toneladas.

El crucero sumergible no necesita estar al acecho de sus víctimas, elegidas entre pesados cargo-boats ó desprevenidos buques de guerra, sino que las busca, las persigue y las venes en combate, ofreciendo vastos horizontes para la futura guerra marítima y erigiéndose en factor primordial del sea power moderno.

Los alemanes seguramente hubieran preferido ver desaparecer al "Vaterland", que á otro cualquiera. El "Vaterland", orgullo de Alemania, soberbia muestra de su genio científico é industrial, quedó internado en el puerto de Nueva-York al estallar la guerra, confiado á la hidalgía de la democracia norteamericana. Pero los Estados-Unidos se lanzaron á ella, y su primer medida fué incautarse del "Vaterland" y tantos otros varios que se encontraban en su caso, otorgando una violación del mismo principio de derecho internacional, del que en las conferencias de La Haya fueron paladines por boca de su plenipotenciario, M. Choate; la inviolabilidad de la propiedad privada del enemigo; el "Vaterland" cambió su nombre por el de "Leviathan", y con el pabellón yanqui cruzó el Atlántico, trayendo á Europa miles de soldados de Wilson.

Comprendemos que todo buen teñón haya sentido en su conciencia el afán vengativo del ciudadano despojado de su propiedad que olvida la pérdida con tal de que el delincuente, en vez de aprovecharse de su acto, pierda el fruto del despojo y sufra un mal cualquiera.

Esa vez el "Vaterland" se ha salvado, pero la Marina alemana dispone de tiempo y mirribres para tejer el centésimo cesto.

JUAN B. ROBERT

Automovilismo y los substitutos de la gasolina

Hasta ahora, las mezclas alcohólicas prometidas por el gobierno en tantos reales decretos y órdenes en sustitución de la gasolina, no aparecen por ninguna parte. La industria particular aumenta la confusión reinante en el mundo automovilístico con ofertas de substitutos con nombres fantásticos y combinaciones más ó menos misteriosas, que los dueños de autos miran con cierto recelo ó con "neutralidad benévola", ó prefiriendo escastrar en cabeza ajena, esperan que el vecino haga la prueba.

Pero á pesar de la situación difícil creada por la falta de gasolina, vemos que los dueños de los últimos modelos HUPMOBILE, grandes á los vestales órganos de carburos, que permiten sacar todo el rendimiento de cualquier carburante, se lanzan á carreteras con alcohol solo con la misma tranquilidad y confianza que lo hacían antes con gasolina.

Han salido estos días en sus coches Hupmobile, con alcohol solo como combustible, varios distinguidos amigos nuestros, entre ellos el señor barón de la Puebla, para sus posesiones de Castellón y Morella, y don Jacinto Gil de Avallé, para las suyas de la Mancha.

Ambos escriben agradablemente impresionados por haber realizado el viaje con la misma seguridad y rapidez que siempre consiguen antes con gasolina.

Con alcohol también han realizado largos viajes en su soberbio Hupmobile deportivo de gran turismo los intrépidos sportmen, los hijos de don Lorenzo Dionis, visitando dos veces Albarracín de Aragón, Guadalupe y Orihuela, recorriendo en pocos días más de 1.700 kilómetros sin el menor inconveniente ni la más leve panne.

En el Stand HUPMOBILE (P. y Margall, 72), solo quedan un par de coches del último modelo, sin perspectiva de poder adquirir ninguno, ya que los que pierden la ocasión, ya que pueden tener la seguridad que estos robustos y acreditados coches funcionan indistintamente con toda clase de combustible sin modificar en nada sus órganos.

Por el agro español

Inglaterra y sus campos

En Escocia, nunca los problemas agrarios alcanzaron la importancia y desarrollo de Irlanda; sin embargo, se ocasionaron grandes discusiones y disturbios en los Highlands y en las Islas, y de aquí nació la necesidad de dictar y publicar ciertas leyes y reformas, algunas de las existentes con el fin de lograr radicales cambios en el régimen de la propiedad de las tierras.

Digno de encomio, consideración y estudio, es el informe emitido por el sábio M. John Ramsay, superintendente del ministerio de Escocia, referente á la legislación territorial, en lo que se refiere á las pequeñas propiedades, que, desgraciadamente son las más abandonadas y las que requieren mayor atención, pues sabido es que se las cultivaba mejor y alivian, en cierto modo, el pauperismo. Por eso mismo, el desamortamiento de la pequeña propiedad rústica, y por la falta de medios con que atender á las más perentorias necesidades para sobrelevar la pesada carga de la vida, aumenta considerablemente la emigración en España, la pobreza del colono sigue in crescendo, toda la propiedad rús-

En vano desde 1915 señalaba el peligro el prefecto de policía M. Laurent, pues no recibía ninguna contestación á sus comunicaciones.

Los hechos llegaron á tal gravedad, que el año pasado se produjo en París un motín de los soldados rusos refugiados, y dieron muerte á un coronel y varios oficiales. Hubo de intervenir el ministro de la Guerra, y Malvy tuvo que dictar la expulsión de Trotsky.

El mismo Malvy, que durante los últimos años constitucionales del czarismo mostraba tanta deferencia para con los ultrarrevolucionarios rusos, les dió luego toda clase de facilidades para que fueran á Rusia á explicar sus célebres teorías, que tanto "beneficio" han producido en Rusia y en Europa.

"Responsable de la seguridad nacional, M. Malvy continúa la requisitoria del magistrado Parés, no puede Malvy resguardar su responsabilidad detrás de la de todo el gobierno. Este último ha podido compartir el error de política, pero al ministro le corresponde comprobar el valor moral de cada ciudadano, y en este sentido no hizo nada, ni siquiera trató de impedir

la propaganda pacifista. Tampoco se intentó nada contra las imprentas clandestinas de las cuales salían los libelos antimilitaristas, que eran distribuidos á profusión en el frente y entre el ejército.

El estado de espíritu de Malvy aparece aquí claramente. Da órdenes á sus prefectos que persigan á los culpables, pero luego se opone á la ejecución de estas órdenes. No hay duda que en todos estos hechos está la posibilidad de preparar motines militares. Los anarquistas, para sostener sus reivindicaciones, han contado siempre con el elemento femenino, insultando así al admirable patriotismo de las mujeres francesas. En la huida de las modistillas se ve su mano, pues hallábase dirigida por el anarquista ruso Marchuck, al cual dió todo su apoyo Malvy; amenazas á los patronos, obediencia á los promotores de la huelga, y auxilio á este primer ensayo de movilización revolucionaria.

Este obscuro maridaje de los elementos que se llaman avanzados, tiene, pues, como causa de una parte, la debilidad de los demócratas de orden, y de otra las tenebrosas concupiscencias de negociantes y motreros.

DE TOROS

Siguen las firmas.
Boca abajo todo el mundo!
(La cuarta de Feria)

Esto se acabó. 28 del corriente, no se apean asedios del burro y siguen tercos sin dar el brazo á torcer: si definitivamente se declara pública y solemnemente que el alumno José Gómez Ortega, hijo de don Fernando y de doña Gabriela, es el primero de la clase, ni tienen ropa negra, ni han bebido champagne en una copa de oro, ni distinguen entre un águila imperial de 8'50 y un peninsular de 0'15.

Y además dejo de saludarles ahora mismo; ahí va mi tarjeta, y dentro de poco les enviaré mis padrinos.

¡Pues hombre! ¡Hasta aquí podía llegar el rencor, y las antipatías personales, y el odio sistemático!

Con que ¡boca abajo todo el mundo! á doblar las rodillas ante el tribunal de la Penitencia, y á entonar pública y solemnemente el yo pequeño porque lo mando yo. ¿Qué pasa?

Así pensábamos comenzar la crónica de hoy, pero rendidos por el cansancio, nos quedamos profundamente dormidos, aunque dormidos y todo vimos una doble é interminable fila de arrendatarios que, obedeciendo nuestro mandato, esperaban contritamente la abolición.

¡Actúense! decía un ancianito muy simpático—que yo odiaba á Gallito porque él precipitó la retirada de mi ídolo.

—Yo me acusó—agregó el segundo de tanda—de que me daba mucha rabia que por matar un toro gane miles de pesetas, pues aunque me esté mal el decirlo, era de los que preferían á un buen solitario, llevar los dedos llenos de diamantes americanos.

—Yo declaro—decía el número tres de los penitentes—que síbbé á Joséllito todo cuanto hacia, porque pinché en hueso al intentar darle un sablazo chalequero.

Y así, palabra más ó menos, fueron uno á uno entonando á nuestras plantas el yo pecador, y después de prometer que no volverían á pecar (hasta dentro de un año, ó si antes se espera que llegue Belmonte, les impusimos la correspondiente penitencia).

¡Lezardas veintiocho mil Padres nuestros y Aves-Marias, para que San Expedito le conceda á Gaona alguna que otra vez algún toro como el cuarto de Miura, á fin de que se aproxime todo lo posible á la meta!

Orás de rodillas y en cruz, once misas diarias durante nueve meses, para que Santa Lucía no permita ver al público las pupilas de Saleri.

Y en el momento en que dábamos la abolición á todos, una gritería imponente y ensordecedora nos hizo despertar. Era el eco, no extinguido todavía, de la ovación que tres horas antes habían dado á Gallito 20.000 almas que había en nayas y grades, y á los dos mil (¡dos mil, señor presidente!) que ocupaban el calligón.

Nuestra crónica de hoy está dedicada, pues, á convenciones y nueca como ahora nos vamos dejar correr libremente la pluma sobre el papel, sin miedo á que se nos tache de apasionados.

Es más, nadie nos censuraría que empleásemos diez y nueve de las veinte cuartillas que nos imponen de tasa á hablar del quinto romero y de lo que con aquel quinto romero hizo el joven y aventajado alumno de la escuela de Parrita, Pepito Gómez.

Al lector en éste le ocurrirá de fijo como si hallárase escuchando un discurso del jefe de notables don Antonio Maurá, y tratara de distraerle Pepito Rosell con la lectura de uno de los autógrafos de su colección epistolar.

¿Se acuerdan ustedes?

Era un toro negro, algo entrepelado, gordo, cabezudo, ancho de cuna y relativamente corto de patas. Como sus hermanos y compañeros de infortunio, la excesiva obesidad influyó tal vez en que se sofocara en el apartado. Cuando salió del chiquero se levantó hasta el momento de salir al redondeo, lo cual no hacen jamás los toros, ni aun los de la vacada del Faría.

Gallito, viendo que el público estaba justamente de mal humor, porque la corrida era como el tiempo, gris, se saltó al encuentro al morico, y quieras que no lo toró por verónicas y navarras, mostrando verdadero empeño en lo que le aplaudían, y más porque en uno de los lanceos hizo á sus oídos un amago de abucheo, porque se quedó sin toro.

Y le aplaudieron, ¡no faltaba más! ¡Díese no es el mozo para que le nieguen una cosa que desea, y que en sus manos está el

conseguiría. Quedamos, pues, en que las masas le ovacionaron los lanceos y los quites.

Sono el clarín después de la solta rara, sin haber dado el toro ni una caña caída, ni hacer el menor arañazo á los zaballos; detalles ambos que harán insidies el favor de tener en cuenta para guardar silencio.

Con dos chuloas que se llaman Sánchez Mejía y Blanquet, salió Joséllito á benderillar. El animalito, así que hicieron mutis los caballos, se erigió, no por los caballos precisamente, y había que ver el poder que conservaba en las patas. El maestro hizo un alarde de sabiduría manejando las figuras. Parece que le escuchamos todavía:

—Tú, Ignacio, corres el toro pa allá... Blanquet avisa ahí... vamos yo. Y los peones se retiraron: citó Joséllito desde los peones hallándose el romero en los tercios del 4, arañado con una velocidad de diez ó quince metros por segundo, hacia él, el monstruo de los bandos bravos, y aunque aquél trató de ponerse por delante, Gallito le ganó la cara, cuadró en ella, levantó los codos, y ¡ahí queda eso! El público, estupefacto, como movido por un resorte, se puso de pie, y la ovación fué de las más unanimidades que se han escuchado en esta Plaza.

Un pequeño descanso y otro par monumental, dándole al toro la ventaja de los tercios de dentro, que eran su querencia; ¡Ole los toreros valientes! fué la exclamación general.

Por último entró de nuevo José con los paños, pero uno de los arponeillos vino á caer en el de otro de los paños, cayendo al suelo, y al chocar se dobló, cayendo en un olé, es decir, 20.000 olés juntos.

Los pitones le rozaban constantemente el cuerpo, y Gallito, cada vez más cerca, a pesar del vértigo del entusiasmo, sin perder la serenidad, torero, valiente, artista, dió pases que no intentamos describir, porque cada uno de ellos merece un artículo aparte. Hubo un natural con la izquierda y otro con la derecha, y uno de peleo ídem ídem, á cual más hermoso.

El público estaba ya en éxtasis de fuerza de aclamarle, y se oprimía á no pudiendo ir más allá, pero allí mismo, arrojándose los brazos de coraje, arañó Joséllito, dió la estocada, y salió el toro herido de muerte, dando la voltereta completa.

Y para que los voy á ustedes á contar lo que pasó después. Como sería la ovación, que ya antes lo dije; tres horas después, el eco me despertaba.

Qué gran faena y qué gran torero, y con un toro.

Faenas así debían ejecutarse sobre un tapiz de pañuelos de Manila, con muchos flores y granos flecos.

¿Que cobra tantos miles de pesetas? ¿Y qué? Siempre valdrá más un solitario limpio que un centenar de diamantes americanos.

Del resto de la corrida no me obliguen á ustedes á hablar; no vale la pena de que nos distraiga Pepito Rosell cuando es don Antonio ú otro orador el que habla.

Los toros de Pablo Romero no eran grandes, pero estaban muy gordos, excesivamente gordos, y hemos dicho que esto, unido á la nerviosidad, ocasionara la pérdida de la vista.

No fueron fáciles para los toreros por esta causa, y porque su construcción les obligó á llevar alta la cabeza. Por otra parte, faltó mucha en algunos picadores para dejar caer el pado en el sitio debido, á fin de quebrarles el cuello.

Como consecuencia de esto, Gaona y Saleri sufrieron pez, y de los dos, sobre todo, Juan. Uno y otro quedaron totalmente heridos, y el joven último, cuyo album deben apresurarse á adquirir, aunque sea preñado.

Sin embargo, estubo, en general, más afortunado Gaona.

Saleri, en el último, entró dos veces á matar y dió cuatro pinchazos. No me pregunten ustedes cómo puede ser esto, ni el por qué ojeaba el toro después del segundo pase, pues me ponen en el caso de contestar como el del cuento aquel de

El viento en Valdeorras
Herese á seis viajeros cuatro gorras,
¿Cómo cuatro gorras siendo seis viajeros?

No ha terminado aún y dos sombreros. Para hacer objeciones hace falta tener... muchas narices.

LATICIULLO

En la corrida de toros de esta tarde no podrá tomar parte el diestro José Flores (Camarrá), a consecuencia de haber sufrido torcedo el día de San Jaime, en la Plaza de Tudela, la fractura de la falange del dedo medio de la mano derecha, cuya lesión le impide torear hasta dentro de quince o veinte días.

El cartel lo forman Gallo, Gaona, Gallito y Saleri, y los toros pertenecen a la ganadería de Concha y Sierra.

Para esta noche, a las diez y media, ha organizado la empresa una novillada económica, a fin de que los muchos forasteros que han venido a Valencia con motivo de la feria, además de ver corridas formales, tengan un rato de expansión.

Se lidiarán dos becerros por los novilleros David y Rosalito, el primero de Valencia, y el segundo de Sevilla, y a continuación se lidiarán otros cuatro becerros por los incomparables e imitables reyes del toreo cómico Charlot, Llapisera y su Botones, que harán las delicias del público.

La Feria

Programa para hoy

A las cinco de la tarde, quinta corrida de toros de muerte. Ocho de Concha y Sierra, para Gallo, Gaona, Gallito y Saleri.

A las nueve de la noche, Bailes populares.

Para mañana

A las cinco de la tarde, corrida de toros, en la que se despedirá del público valenciano Rafael Gómez (Gallo). Seis toros de don Vicente Martínez, para Gallo, Gallito y Saleri.

A las nueve de la noche, Bailes populares.

A las doce, castillo de fuegos artificiales, por el prófeco don Juan Hernández, de Alacér.

Valencia

Ayer tuvimos un día completamente gris. Esto, en el mes de julio, en plena canícula, bien puede considerarse como cosa extraordinaria. Las nubes, que hace días venían empañando nuestro cielo, anteanoche dejaron caer ligeras lloviznas, que se convirtieron en chubascos durante la madrugada de ayer, y en lluvia menuda y persistente hasta las primeras horas de la tarde.

Como día de fiesta, los trenes llegaron atascados de forasteros, que venían para concurrir a la cuarta corrida de toros, y la contrariedad, ante el cielo plomizo y la lluvia menuda y constante, y los taurofilos, no es para desearla. Creíase que la corrida no podría celebrarse, y lo peor del caso es que el aplazamiento no parecía cosa fácil. Pero al fin el tiempo se apiadó de la afición, y, aunque las nubes no se rasgaron, cesó la lluvia, y la corrida pudo celebrarse, con un lleno a reventar.

Terminada la fiesta taurina hubo también desfile aunque sin el lucimiento de las tardes anteriores.

Según nuestras noticias, las lluvias han sido muy copiosas en gran parte de la provincia, con gran satisfacción de los agricultores.

El director general de Comercio ha telegrafado al presidente del Ateneo Mercantil, diciéndole que gestiona cerca de la Compañía del Norte el restablecimiento definitivo del tren expreso entre Valencia y Barcelona.

El presidente de la Sociedad "La Ciné-gética" visitó ayer mañana al gobernador, denunciándole el hecho de que muchos cazadores se dedican a la caza de aves acuáticas en el lago de la Albufera, en época de veda.

El señor Sánchez Anido dió severas órdenes a la Guardia civil y a los alcaldes de los pueblos limítrofes al lago, para que a todo trance hagan respetar la ley.

Seguros Mártir (p. Figuereta, 1). Sus asegurados nada han pagado desde 1876: 142 años de seguro gratis!

Habiéndose de celebrar el jueves próximo, 4.º de agosto, la fiesta de los Juegos Florales, se hace presente a los señores socios, que podrán pedir las entradas de señora que les correspondan el 30 y el 31 del corriente, de seis a ocho de la tarde, en la secretaría de la Sociedad.

Los señores que no siendo socios deseen asistir a la fiesta, deberán presentarse en los mismos días y horas, y abonando las cuotas correspondientes a medio año, obtendrán su entrada y las de señora que les correspondan.

Academia Martí, Cocinas, 5 y 7.—Reparación para exámenes de ingreso en el Instituto. Preparación para el ingreso en éste.

Ayer, en el tren correo de Madrid, llegaron don Federico Vaño y el gerente de la plaza de Toros de Albacete, don Enrique Tebar.

En el de la línea de Barcelona vino el diputado a Cortes don Félix Azaffi, y los artistas señores Calandini y Esteve, y en el ascendente de la misma marcharon nuestro compañero en la prensa don Vicente Ballester Soto, y don A. P. Thompson.

Aparatos y artículos fotográficos "Kodak", Agustín Molina, óptico, Zaragoza, 12.

Consecuencia del mitin celebrado en la Juventud de Unión Republicana contra la ley de Espionaje, han sido procesados Isidro Escandell, presidente de la Juventud Socialista, y Antonio Vélez, que lo es de Unión Republicana.

Las escrófulas, anemia y raquitismo de los niños, se curan con la Tintura Yodotónica fosfatada Selma. Botica de Santa Catalina, viuda de Costas.

La Junta organizadora del Congreso Mariano, de Barcelona, ha obtenido de la Dirección general de ferrocarriles nuevas ventajas para los congresistas. La rebaja de trenes estará en vigor desde el 13 hasta el 20 de septiembre, para el viaje de ida, y del 20 de septiembre al 1.º de octubre, para el regreso.

Además, podrán los congresistas detenerse en el trayecto.

Para elegir abanicos última novedad, el almacén Sangre, 7.

Los repatriados de Ultramar se reunieron ayer y acordaron nombrar procurador y abogado, para entablar demanda contenciosa contra la Administración del Estado, por incumplimiento de las leyes a favor de dichos repatriados.

Urbaniza de Ubilla, Marquina (Vizcaya).—Aguas azoadas. Especiales para las enfermedades del aparato respiratorio. Pídate Memoria y guías. Se remiten gratis.—Servicio de automóviles desde la estación de Deva.—Médico director, don Cipriano Alonso Díaz.

Ayer tomó posesión de la secretaría del juzgado del Mar, don Pedro Sánchez Govea Azofra, que ha venido a sustituir a don Joaquín Argote.

El mejor motor a gas es tipo Universal, por su funcionamiento y economía en combustible. Primitiva Valenciana, Játiva, A.

Los oficiales sastres y modistos se reunirán hoy, a las diez de la noche, en la calle de Padilla, núm. 4.

El Ayuntamiento recaudó ayer: Por arbitrio sobre carnes, 3.097,73 pesetas; por análisis y examen de substancias, 19,04; por entrada de carros, 25; por arbitrios extraordinarios, 74,49.

Total: 3.391,26 pesetas.

Crónica mortuoria

A los 76 años de edad falleció ayer en Benifaió, después de haber recibido los Santos Sacramentos el señor don José Greus y Girón, dejando sumidos en el mayor desconsuelo a su aflijida viuda, hijos y demás familia.

Era el difunto persona de relevantes cualidades, que le granjearon muchas simpatías, por lo que su muerte será doblemente sentida.

A los que le lloran les enviamos nuestro más sentido pésame.

Noticias militares

El Diario oficial del ministerio de la Guerra inserta una real orden disponiendo que el teniente coronel de Intendencia don Antonio Raymundo, excedente en la tercera región, pase a la misma en situación de disponible.

El capitán de artillería don Alfonso Pons, ha sido destinado al oncenno montado a la comandancia de Menorca, y los tenientes don Ramón Méndez, de Melilla, al oncenno montado; don Ramón Marzal, del octavo montado, al regimiento a caballo; don Agustín Planells, al oncenno montado, y don Carlos Suárez, del tercer batallón de posición, al oncenno montado.

Notas de sport

A pesar de que con arreglo a la ley de caza de 16 de mayo de 1902, la veda dura hasta el día 21 de agosto inclusive, las palomas campestris, torcazas, tortolitas y colombas, podrán cazarse desde el 1.º de agosto, pero solo en aquellos predios en que se encuentran segadas y cortadas las cosechas, aun cuando los haces y gavillas se hallen en el terreno.

Con arreglo a la vigente ley de pesca de 27 de diciembre de 1907, desde el 1.º de agosto hasta el 15 de febrero siguiente, queda prohibida en absoluto la pesca en aguas de dominio público, del salmón, la trucha de mar y trucha común.

Por el contrario, todas las demás especies de peces pueden pescarse desde la misma fecha de 1.º de agosto, pues la veda para ellos es desde 1.º de marzo hasta el citado día.

Con caña puede pescarse en todo tiempo libremente, teniendo licencia administrativa.

Publicaciones

El último número del Boletín de Dependencia Mercantil y Unión publica, entre otros trabajos de interés, el texto íntegro de la ley de la Jornada Mercantil, cuyo conocimiento se requiere para la aplicación en su día, de esta nueva legislación del trabajo.

Los festejos de Feria

He aquí la manifestación oficial hecha por la comisión organizadora del Concurso musical que se celebrará los días 1 y 2 de agosto.

XXVI Concurso Regional de bandas civiles de las tres provincias que componen la región, con asistencia de la Banda de música Municipal de Valencia, del orfeón Germanor Empordanesa y de la columbia Antigua Pep, de Figueras, constituyendo estas últimas entidades un núcleo vocal e instrumental de 149 intérpretes, que se celebrará los días 1 y 2 de agosto, a las cinco de la tarde, en la plaza de Toros.

Este festejo se dividirá en dos audiciones.

En la primera se ejecutarán las obras de libre elección por las bandas inscritas en la primera sección, y la obligada por las inscritas en la segunda.

En la segunda ejecutarán la obra obligada las inscritas en la primera sección, y de libre elección las inscritas en la segunda.

Primera audición.—Día 1.º de agosto: Desfile por todas las bandas.

Bandas inscritas en la segunda sección: 1.ª banda "Unión Musical", de Bétera, 40 plazas; 2.ª banda "Villanueva", de Alcudia de Carlet, 40 plazas; 3.ª banda "La Lealtad", de Villanueva, 40 plazas; 4.ª banda de "Pueblo de Vallbona", 40 plazas; 5.ª banda "Nueva", de Aldaya, 38 plazas.

Interpretarán: Obertura de la ópera cómica El diablo en Sevilla, de J. M. Gomis (transcripción de G. Wettge).

Bandas inscritas en la primera sección: 1.ª banda "Unión Musical", de Liria, 61 plazas, interpretará: "Oberon", obertura, Weber.

2.ª banda "Centro Artístico Musical", de Moncada, 56 plazas, interpretará: "Rapsodia húngara número 2", F. Liszt.

3.ª banda "Primitiva", de Liria, 51 plazas, interpretará: "Pallas", obertura triunfal, J. París.

4.ª banda "Filarmónica", de Vall de Uxó, 58 plazas, interpretará: "Los maestros cantores", obertura, Wagner.

Sin opción a premio: Banda Municipal de Valencia, 70 plazas, interpretará: "A la" (preludio del tercer acto de la ópera); Manon.

Por la columbia "Antigua Pep", de Figueras, se interpretarán las sardanas: "Violines", Bou, y "Flor de pasión", Blanch.

Bandas inscritas en la segunda sección: 1.ª banda "Unión Musical", de Bétera, interpretará: "El lago de las Hadas", obertura, Auber.

2.ª banda "Victoria", de Albaida, interpretará: "Sigurd", obertura, Reyser.

3.ª banda "La Lealtad", de Villanueva, interpretará: "Cleopatra", obertura, Mancinella.

4.ª banda de "Pueblo de Vallbona", interpretará: "Cleopatra", obertura, Mancinella.

5.ª banda "Nueva", de Aldaya, interpretará: "La fiesta", obertura, Suppé.

Sin opción a premio: Banda Municipal de Valencia, interpretará: "Benedicció" (fragmento sinfónico, 1.ª vez), C. Franck.

Por la columbia "Antigua Pep", de Figueras, se interpretarán las sardanas: "Apasionada", Sans, y "Somnriures", Gratacos.

Por las tres secciones del Orfeón "Germanor Empordanesa", se interpretarán los cantos: "Sola de l'omb", (popular), Móra; "Muntanyes regalades", (popular); Sancho-Marraco; "La Gata y en Belltre" (popular), Puig.

Por las tres secciones del Orfeón y Orquesta, se interpretará: "L'Arlesienne" (corales del acto segundo y tercero), Bizet. Las bandas actuarán por el orden que queda indicado, y entrarán en la plaza ejecutando pasodobles.

Premios: Para las bandas de la primera sección: Premio: 3.000 pesetas.—Primer accésit: 2.000 pesetas.—Segundo accésit: 1.000 pesetas.—Tercer accésit: 500 pesetas.

Para las bandas de la segunda sección: Premio: 2.000 pesetas.—Primer accésit: 1.000 pesetas.—Segundo accésit: 500 pesetas.—Tercer accésit: 250 pesetas.

Se concederá también un premio de 150 pesetas cada una de las tardes a la banda que, en el desfile, ejecute mejor un pasodoble inspirado en temas regionales, siendo preferidos, dentro de dicha condición, los inéditos.

Valencia 29 de julio de 1918.—El alcalde presidente, Faustino Valentín.

Precio de las localidades para cada audición: Palcos sin entradas, 12 pesetas; sillas de rielago, con entrada, 3; barrera con ídem, 3; delantera palco segunda naya, con ídem, 3; primera y segunda contrabarrera, con ídem, 2,50; delantera segunda naya, con ídem, 2,50; entrada general, sombra, 1,50; entrada general, sol, 1.

Los impuestos están incluidos en el importe de las localidades y entradas.

Nota.—Si por causa de lluvia u otro caso de fuerza mayor hubiera necesidad de suspender el festejo después de principiado, el público no tendrá derecho a reclamar el importe de las localidades ni entradas.

Otra.—Las puertas de la plaza se abrirán a las dos y media de la tarde.

El jefe del gobierno, don Antonio Maura, ha remitido para la Exposición de la Universidad, mil pesetas.

Ayer el presidente de la Juventud Artística le dirigió un telegrama agradeciéndole el donativo.

Se convoca a todos los señores expositores para hoy, a las seis de la tarde, en el local social, con objeto de tratar de asuntos interesantes relacionados con la adjudicación de premios y nombramiento del Jurado calificador.

Se advierte que a los señores expositores que no concurren, se les dará como conformes con los acuerdos de la mayoría.

Segue siendo muy visitada la Exposición, y dado lo módico del precio de la entrada—25 céntimos—es indudable habrá un gran ingreso por tal motivo.

Las horas de visita son de diez a una de la mañana y de cinco a ocho de la tarde.

Alas señoras de Valencia

Próxima ya la reapertura del Taller de Puro del Sindicato de la Aguja, con el fin de procurar durante el verano trabajo a las obreras que lo necesitan para ganarse el sustento, nos dirigimos de nuevo a las señoras valencianas en demanda de apoyo para esta obra que tanto bien ha hecho en años anteriores, por lo que no queremos dejarla abandonada por la Sociedad para el Estudio del Problema del Puro. Favorecer el taller de Puro con el encargo de una labor, por pequeña que sea, es obra de gran caridad, con que no solo se remedian, sino que se evitan grandes miserias morales y materiales.

Un solo encargo de cada una de las señoras supone el bienestar de muchas obreras y de muchos hogares durante el verano, en los que, de otro modo, por falta de trabajo, se dejará sentir la necesidad.

El Taller de Puro del Sindicato comprenderá, principalmente, las secciones de modista, confección de ropa blanca, bordadora en blanco, seda y oro.

Se admiten, además, trabajos de sombrerera, sastrería, labores de adorno para muebles, centros de mesa, visillos, cubrebodegas, etc., contando para ello con excelentes oficiales.

El taller se instalará en la casa social de Nazaret (Cacerdía, 8), y se abrirá el 1.º de agosto.

Se reciben encargos todos los días laborales, de once a una y de cuatro a siete, en la casa de Bethania (Cataluña, 2), y de siete y media a nueve, en la casa de Nazaret (Cacerdía, 8).

Señoras! antes de salir de verano examinad vuestros alacenes y encargad al Taller de Puro cuantas fallos os el notis.

Las señoras que deseen comprender a la perfección, se encargarán en la confección de los encargos, llenando plenamente el gusto de las señoras con la rapidez y la economía posibles, puesto que no se intenta negocio lucrativo.

Terminamos recomendando muy eficazmente esta gran obra social.

EL TIEMPO

Servicio especial meteorológico de la Federación Agraria de Levante.

28 de julio de 1918. Categoría M. (Marítima).—Régimen M.-1. El gran máximo barométrico de las Azores que, en sus reacciones y desplazamientos periódicos del verano, hacia el Continente, avanza, por lo regular, tan solo hasta el ángulo ó saliente de Galicia, aparece esta vez, es decir, hoy, dilatado hasta cubrir las extensiones todas de nuestro lado Norte donde la presión excede de 763 mm. El movimiento de extracónica y anómala, que corresponde a la producción, consiguientemente, el corrimiento a las latitudes del Sur, de las bajas presiones, que en esta época del año, residen siempre, con mayor ó menor relieve, por el centro, poco más ó menos, de la Península, y que por modo especial, se señalaban en los últimos días, a lo largo de las vertientes mediterráneas, las cuales bajas presiones, están hoy situadas desde el Saco de Cádiz a las costas argelinas (760 milímetros).

Resultado de tal modo el proceso atmosférico iniciado ayer mediante la indicación 6 inestabilidad que señalamos, se ha producido el resultado de que soplen vientos del N.E. generales y de que en nuestras costas mediante abordaje, a tiro directo desde el mar, del sistema isobárico, se dé temporal de lluvias de Levante, que caen pausadas desde la media noche última durante la que, desde Valencia, se han percibido débiles manifestaciones eléctricas por el Sur.

Hasta las once de la mañana se han recogido 14 mm. de lluvia en Almería, 12 en Alicante y 7 en la Masía del Poyo. En nuestra ciudad 7 hasta dicha hora también, y luego 6,8 mm. Ocioso sería advertir lo rarísimo de la presentación de este caso meteorológico en la actual época del año.

Segue la temperatura baja en el interior con mínimas en la pasada noche, de 9 grados en Soría y Burgos. La onda de descenso alcanza hoy también a Valencia, donde la máxima no ha excedido de 20 grados.

Lluvias tormentosas.—Del día 25: Cati 14 milímetros; Iglesueta del Cid 20; Villafrades del Cid 4. Del día 26: Barracas 54 mm. 3 tarde.—Y. M.

Resultado de una grave lesión en la rodilla izquierda, que le curaron en la casa de Socorro de la Gloria.

moche última durante la que, desde Valencia, se han percibido débiles manifestaciones eléctricas por el Sur.

Hasta las once de la mañana se han recogido 14 mm. de lluvia en Almería, 12 en Alicante y 7 en la Masía del Poyo. En nuestra ciudad 7 hasta dicha hora también, y luego 6,8 mm. Ocioso sería advertir lo rarísimo de la presentación de este caso meteorológico en la actual época del año.

Segue la temperatura baja en el interior con mínimas en la pasada noche, de 9 grados en Soría y Burgos. La onda de descenso alcanza hoy también a Valencia, donde la máxima no ha excedido de 20 grados.

Lluvias tormentosas.—Del día 25: Cati 14 milímetros; Iglesueta del Cid 20; Villafrades del Cid 4. Del día 26: Barracas 54 mm. 3 tarde.—Y. M.

Lo Rat-Penat

Jochs Florals de 1918

Fallo del Honorable Consistori de Mantenedors

Premis ordinaries:

1.ª Jor Natural: 98, Visións.—II, Viola d'or: 144, Triptic.—Accésit: 52, Tristis est anima mea.—III, Englantina d'or: No s'adjudica.—Accésit 1: 121, Tabalet; accésit 2: 31, ¡Vitori! accésit 3: 94, ¡Vinga prompte!—IV, Premi a la millor poesia festiva: No s'adjudica.—Accésit: 53, Tres lliures de multa... mut.—V, Premi a la millor novela ó aplice de ficción: No s'adjudica.—Accésit: 93, Res es volent si no es abans conegut.—Accésit: 101, Perfeccionismo.—VI, Premi a la millor monografía sobre industria valenciana: 78, De la vida de un sayo.—VII, Premi a la millor retrato de don Enric Serrano Morales: 112, Por el arte.—VIII, Premi a la millor pesa sinfónica de carácter valenciano instrumental para banda: 132, Arruixa que plou.

Premis extraordinaries:

I, Premi del Excm. Ajuntament de Valencia: No s'adjudica.—II, Premi de la Excm. Diputació provincial de Valencia: 132, Tot nostre.—III, Premi de la Excm. Sr. Arquebisbe de Valencia: 137, Dispersit, dedit pauperibus.—IV, Premi del Excm. Sr. Bisbe de Barcelona: Se partirá en parts iguals entre los treballs: 127, Summ cuque, 1, 415, Per la meua terra.—V, Premi del Excm. Sr. Capitá general desta regió: 76, Tanón.—VI, Premi del Circulo de Bellas-Artes: 25, Summ cuque; accésit 1: 88, Cada pueblo y cada época; accésit 2: 120, València, civitas solis.—VII, Premi de la Sra. Conchita Martínez, Reina de la Fiesta de l'any anterior: 54, Concheta.—VIII, Premi del Excm. Ajuntament de Barcelona: No s'adjudica.—IX, Premi del Excm. Sr. Gobernador civil: 63, Nilh novum sub sole.—Accésit 1: 31, O. K.; accésit 2: 416, Salus populi; accésit 3: 35, Laissez faire, laissez passer.—X, Premi del Ateneo Mercantil: No s'adjudica.—XI, Premi del Centro de Cultura Valenciana: 77, Llum.—XII, Premi del Conservatorio de Música y Declamación: No s'adjudica.—XIII, Premi del Excm. Sr. Bisbe de Mallorca: No s'adjudica.—XIV, Premi de la Mancomunidad de Cataluña: 133, Libro es l'home.—XV, Premi del Excm. Ajuntament de Castelló de la Plana: 62, Glorificació.

Valencia 28 de julio de 1918.—Lo secretario, Josep M. Giménez Fayos.

Aplauso merecido

Alumna del "Curso de verano", y privada de asistir al acto de su clausura por coincidir dicha fecha con la de mi viaje a esta tranquila y pintoresca playa, creíame en el melancólico deber—ya que allí de palabra no puede hacerlo, cual hubiera sido mi gusto de expresar mi profundo agradecimiento, mi gratitud sin límites y mi veraz y sentido reconocimiento, en primer lugar a la Asociación de Maestros de los cuatro distritos de la capital, organizadora de este curso, y a su digno presidente, alma del mismo; al ilustre señor delegado regio de Primera Enseñanza, prestigiosa autoridad que ha prestado su valioso concurso presidiendo sesiones y tomando parte activa en hermosa conferencia; como olvidad en estos elogios y aplausos tan merecidos a los altruistas y excelentes profesores que han puesto todo su empeño e interés en transmitirnos sus enseñanzas, con propósito de aumentar el caudal de nuestra cultura, bien sobre romanticismo en el teatro, incomparable disertación del sabio doctor y catedrático de la Universidad señor Delgado; escuchamos bellas conferencias, donde el profesor de relieve su vasta ilustración los señores Ortega, instructor de Primera Enseñanza; Poch, profesor de la Normal; Pérez Felgu, prestigioso médico y paladín de los maestros; del arte general, y particularmente del español, nos habló con notable galanura nuestro compañero señor Talón, maestro de Valencia y doctor en Letras, teniendo también el placer de admirar el notable material de Ciencias presentado por el culto profesor de dicha asignatura en la Normal, de Sevilla.

Un saludo cariñoso a mis compañeros y compañeras, que no desperdiciarán la menor ocasión de atesorar nuevas enseñanzas con que nutrir su inteligencia, cual demostraron audiendo en extraordinario número sin miedo a la temperatura vándica que en la sala distribuíamos, dando con su presencia prueba irrecusable del interés con que han seguido este curso, así como también el amor a todo lo que signifique perfeccionamiento y adelanto.

Mi adhesión más sincera, tanto a la idea expuesta por el señor Vecina, respecto a la creación en Valencia de escuelas para anormales, como al desinteresado ofrecimiento del señor Poch, quien piensa dirigir un curso de inglés, utilísimo al grupo de maestros, que se propongan realizar un viaje a las Islas Británicas y estudiar los métodos de enseñanza en ellas usados.

Por último, y como ruego a la Asociación de los cuatro distritos de la capital: ¿No sería posible, dado el triunfo en este curso, que se concediera, que se repitiera, cuando las circunstancias lo permitieran? A esta aspiración se circunscriba el sentir de todos los cursillistas, y sobre todo de la que se considera como la última de ellas.

JULIA GUTIERREZ

Alicia 27 julio 1918.

Crónica de SUCESOS

RISA.—En el Grao rieron ayer mañana dos individuos, resultando uno de ellos José Martí Ruiz, de 33 años, con una herida de importancia en la cara.

Fue curado en la casa de Socorro del Puerto.

ATROPELLO.—En el puente del Mar fue atropellado ayer tarde, por un tranvía de los que prestan servicio de Valencia a Caro, un muchacho llamado Faucendo Alcazar García que iba jugando con otros de su edad.

Resultado de una grave lesión en la rodilla izquierda, que le curaron en la casa de Socorro de la Gloria.

Teatro Principal.—Acontecimiento artístico. EXPOSICION DE LOS 200 DIBUJOS DE LA Monumental edición del "Quijote," POR RICARDO MARIN. Exposición permanente, de 9:30 de la mañana a una de la noche. ULTIMOS DIAS — Entrada, 50 céntimos

CASA CONEJOS PEDRO PUIGSERVER TEJIDOS - PANERIA - LENCERIA BORDADOS - CINTAS Y PUNTILLAS SAN VICENTE, 16 y 18

INTENTO DE SUICIDIO.—La sirvienta Mariana Buzafagui Novelda, de 18 años de edad, intentó ayer suicidarse ingiriendo cierta cantidad de ácido clorhídrico. Fue curada en la casa de Socorro de la Gloria, donde se calificó de grave su estado. Parece ser que la causa de haber adoptado tan extrema resolución es una contrariedad amorosa. Del hecho se dió cuenta al juzgado.

CRÓNICA RELIGIOSA. AYER DE HOY.—Santa Marta; y Santa Beatriz. MÉRITO.—El día 7 de la misa de Santa Marta, se hizo solemnidad, con blanco y conmemoración de la octava de San Jaime y de San Nazario y compañeros mártires. MÉRITO DE SAN NAZARIO.—Sanctus Abón y Sanos, mártires.—El día 7 de la misa del quinto día tréceava de San Jaime, se hizo solemnidad, con blanco y conmemoración de Santos Abón y Sanos. SEABERTE HORAS.—Empiezan en la Iglesia de la Compañía de Jesús, de doce a una y media de la mañana, y a reserva a las diez y media de la tarde. SORE DE SANTA DOMINGO.—Muestran género de Monstrat, en la Iglesia de Santo Domingo.

En la noche del sábado el turno del Beato Nicolás Factor de la Adoración Nocturna, celebró su vigilia extraordinaria a su titular, en la iglesia parroquial de Santa María de Jesús.

Por la noche, de nueve a once, la banda parroquial dió una serenata a la puerta de la iglesia, y seguidamente se organizaron procesionales donde todos los adoradores, que asistieron en gran número de la capital y pueblos de Alboraya, Mislata, Aldaya, Cuart de Poblet, Benifayó de Espioca, Alacuás, Manises, Tabernes Blanques y otros, con sus banderas, descubriendo a S. D. M. y pronunciando un sermón lleno de unión el orador sagrado don Rafael Marín, y se cantó un solemne trisagio y el oficio del Santísimo.

Al amanecer, y después de la misa de Comunión, se organizó la procesión, a pesar de la lluvia, ofreciendo un momento lleno de poesía los acantos de la Marcha Real, el canto de los adoradores y los estampidos de la traca.

La enhorabuena a los socios del turno del Beato Nicolás Factor y al celoso cura párroco de Santa María de Jesús, por la organización de fiesta tan simpática.

Cultos para hoy. En San Lorenzo, empieza el triduo de preparación para el jubileo de la Perpetua. A las siete de la tarde, Corona franciscana, sermón por el Pvd. P. Camilo Tomás, franciscano, y gozos en el altar de San Francisco.

TERESA. Santiago Cuartero Pardo, de 46 años, sufrió un accidente junto a una acera, y cayendo en ella, pereció ahogado.

CORTES DE PALLAS. Bañándose en el río Júcar Miguel Martínez Tonda, de 47 años, fué arrastrado por la corriente, pereciendo ahogado.

JATIVA. Después de haberlo los honores a una paella, se promovió una sangrienta reyerta entre Patrio y Vicente Calatayud Ferrer, Antonio Pérez Fuster y otros tres individuos más, resultando varios heridos y gravísimo el Vicente Calatayud.

La Guardia civil puso término a la contienda, deteniendo a los belicosos agresores.

Telegramas, Telefonemas y Radiogramas

LA GUERRA EUROPEA LA SITUACION MILITAR POR ARMANDO GUERRA

(Conferencia telegráfica)

Madrid 28, a las nueve noche.

Sucedirá o no lo que vengo diciendo hace días, en la guerra interviene muchos factores que hacen que nada haya estable en ella, pero lo cierto es que hasta ahora los ejércitos se están moviendo entre el Aisne y el Marne como si obedecieran a mi pensamiento.

La retirada de los alemanes continúa, y por tanto el avance de sus enemigos, que ya han llegado a la línea determinada por Bruyeres, Villeneuve, Sur de Fere Courmont, Passy-Grigny, La Nouville y Chau-muz, puntos todos que se encuentran al Sur de la carretera Soissons, Fere en Tardenois, Reims, límite septentrional a mi entender, como ya he dicho, de la retirada de los alemanes.

En la actualidad los aliados, que están al Sur de esa carretera, distan por término medio de la misma unos cinco kilómetros.

La prueba más palpable de que nos hallamos en presencia de una retirada análoga a la que ejecutaron los alemanes el pasado año, es que, como entonces, apenas si dejan en manos de sus enemigos pequeños destacamentos, y es de advertir que al frente de retirada tiene actualmente una longitud de unos treinta y cinco kilómetros.

Para llegar los aliados a la posición que ocupaban en 27 de mayo, aun tendrían que recorrer unos 38 kilómetros. Desde el Aisne hasta el Ourcq, la línea permanece invariable, así como entre el Aisne y Reims y en la Champagne, donde han sido atacados los aliados, que afirman que han mantenido íntegramente todas sus posiciones. Los alemanes fueron atacados, probablemente por fuerzas inglesas, al Norte del Lys, a ambos lados del Somme y al Norte de Montdidier, rechazando en todas partes a sus adversarios.

En Italia la situación no ha variado, y en Albania, según los austriacos, rechazaron a sus enemigos.

Los aliados ya sospechan, según se ve en un radiograma de Lyon, que los alemanes han nombrado como embajador en Rusia a Halffterich, por ser muy conocedor de ese país y tener buenas relaciones, que pretenden utilizar para llegar a la alianza de rusos y alemanes.

Otra noticia no es tampoco halagüeña para los aliados: la de la huelga de los obreros de municiones en Inglaterra.

Hay más de 150.000 huelguistas, a los que Lloyd George ha amenazado con que si mañana no han vuelto al trabajo, quedarán sujetos al servicio militar de provisionamiento.

Esta guerra maldita, que creíamos se terminaría en los campos de batalla, es probable que acabe a retardar, si los obreros se niegan a trabajar, pero hay tantos intereses creados, que hasta esa solución es difícil.

ARMANDO GUERRA.
(Prohibida la reproducción.)

LOS PERIODICOS OFICIALES

Madrid 28, a las 7:30 tarde.

La Gaceta publica las leyes de repoblación forestal, sales potásicas y modificación del artículo 43 de la ley de Expropiación forzosa y los decretos concediendo a gran cruz de Carlos III al general don Francisco Gómez Jordana, y a la de Isabel la Católica a don Rafael Sánchez, don Antonio Gamoneda, don Rafael Rodas, don Tomás Ibarra y don Segundo Murua.

Una circular a los presidentes de las Audiencias dándoles instrucciones para el cumplimiento de la ley sobre Espionaje.

Otra circular a los alcaldes para que cumplan la ley de 1917, imponiendo en los contratos que celebren con los médicos ciertas cantidades para el Colegio de Huérfanos del Príncipe de Asturias.

Una circular del cargamento de trigo llegado a la Península en el pasado mes de junio. Ascende a 14.990.678 kilogramos.

La circular a las Audiencias

Madrid 28, a las 7:40 tarde.

La circular dirigida a los fiscales de las Audiencias acerca del cumplimiento de la ley sobre Espionaje, establece lo siguiente, entre otras cosas:

Esta ley no modifica las disposiciones del Código penal, salvo las sanciones que establece el artículo 299, cuando se refiere a injuria o calumnia a Soberanos o Príncipes de naciones amigas.

En su virtud, el ministerio fiscal, cuando se trate de algún delito de éstos, presentará querrela sujetaándose al procedimiento ordinario.

Cuando se trate de delitos comprendidos en la nueva ley, el fiscal se querrelará también, mas para la calificación del hecho tendrá en cuenta que la nueva ley no restringe la libertad de los españoles de formar juicio acerca de hechos y personas, y lo único que persigue son los conceptos y frases que deshonren o ofendan al odio de las masas a los jefes del Estado, del ejército y representantes diplomáticos.

Cuando estos delitos los cometan personas que gozan de inmunidad, el fiscal elevará consulta al fiscal del Supremo.

Si sobreviniesen daños irreparables, el ministerio fiscal, sin perjuicio de interponer la querrela, dará cuenta a las autoridades para que adopten medidas encaminadas a prevenir el daño.

Portugueses detenidos

Madrid 28, a las 7:50 tarde.

La policía detuvo a dos portugueses

usados de haber robado en Oporto 15.000 duros.

Hállanse reclamados por las autoridades de aquel país.

Se llaman Pedro y María Madbira.

Declararon en la Dirección general de Seguridad.

Recerca de la ley de funcionarios

Madrid 28, a las ocho noche.

Los individuos pertenecientes a la comisión encargada de adaptar la ley de funcionarios, han declarado que, dada la buena disposición de los representantes de todos los ministerios, creen que dentro de quince días podrá dar por terminada su labor.

Botadura de un velero

Madrid 28, a las 8:10 noche.

Dicen de Ceuta que fue botado al agua el velero "Rosendo", construido en los astilleros de Araujo.

Los astilleros y alrededores estaban completamente llenos de público.

Presenciaron la botadura representantes del alto comisario y del caiffa, autoridades y comisiones de la guarnición.

El general Arraiz pronunció un discurso patriótico, vitoreando a España, al Rey, a Ceuta y a Tetuán.

El Rey a San Sebastián

Madrid 28, a las 8:45 noche.

Dicen de Santander que a las diez de la mañana salió el Rey, en automóvil, para San Sebastián, con objeto de presenciar las carreras de caballos. Le acompañaban el marqués de Viana, el duque de Arlón y un ayudante.

A las doce y media presentó el Rey en las Arenas, de Bilbao. Fue recibido por el gobernador, quien en auto siguió al Rey, acompañándole a su paso por Bilbao hasta el límite de la jurisdicción.

El Consorcio bancario

Madrid 28, a las 8:20 noche.

El Consorcio bancario español hará efectivo el cuarto plazo de 39 millones de pesetas al Banco de España, en virtud del convenio de 7 de marzo último.

Hasta la fecha van entregados a Francia 340 millones.

La circulación de billetes

Madrid 28, a las 8:30 noche.

El ministro de Hacienda, señor González Besada, está autorizado por el Consejo para dictar una disposición ampliando la circulación de billetes.

Parece ser que se concederá al Banco de España autorización para hacer una emisión de 500 millones, dando compensación al Tesoro.

La autorización regulará la compra de oro, siendo la base para el límite de la moneda que no tiene curso legal en España.

El presupuesto de Gobernación

Madrid 28, a las 8:40 noche.

El señor García Prieto pasó el día de hoy en su finca de Torrelodones, con el subsecretario señor Rosado, trazando las líneas generales del presupuesto de Gobernación.

CONFRENCIAS COMERCIALES

Madrid 28, a las 8:50 noche.

Con motivo del convenio comercial entre España y los Estados Unidos, se celebran en la actualidad conferencias entre representantes de América y España para llegar a un convenio sobre tonelaje, no ultimado todavía.

Muley Hafid

Madrid 28, a las diez noche.

Esta bastante mejorado del accidente que sufrió hace unos días cuando en una motocicleta el exultante de Marruecos Muley Hafid.

Hoy ha recibido gran número de visitas en el hotel Ritz, donde se hospeda. Dentro de tres o cuatro días saldrá de Madrid para realizar la excursión que tiene proyectada por Galicia y otras regiones españolas.

El conflicto minero de Peñarroya

Madrid 28, a las 10:15 noche.

Telegrafían de Córdoba que se tienen noticias pesimistas acerca del conflicto minero de Peñarroya.

Los mineros parece que no aceptan el aumento de tres reales que les concedieron los patronos, y que piden además un aumento por los beneficios extraordinarios que han obtenido con motivo de la guerra.

Para Pueblo Nuevo ha salido el teniente coronel de la Guardia civil. También han salido fuerzas de policía para varios pueblos de la cuenca minera.

Accidente automovilista

Madrid 28, a las 10:20 noche.

Telegrafían de Bilbao que en la carretera de Sorroza a Bilbao, ha ocurrido un accidente automovilista.

En el coche número 397, de la matrícula de esta última capital, iban tres jóvenes y el chófer.

Este, para evitar chocar con un carro que marchaba en dirección contraria, ha virado, teniendo la desgracia de que chocara el coche contra un muro. Todos los ocupantes han salido despedidos del coche, resultando muerto Jesús Uriarte, y heridos Antonio Calvo y Enrique Zumamendi.

De PROVINCIAS

Madrid 28, a las 10:50 noche.

EL MITIN DE LAS IZQUIERDAS
Barcelona.—En el palacio de Bellas Artes se celebró hoy el anunciado mitin de las izquierdas.

El local hallábase repleto de público.

Presidió el señor Lerroux, quien manifestó, al abrir la sesión, que el acto tenía por único y exclusivo objeto, escuchar de labios de los parlamentarios, la reseña de la brillante labor realizada en el Congreso.

Hicieron uso de la palabra los señores Besainz, Larrea Casallero, Anguiano, Sabido, Marcelino Domingo, Indalecio Prieto, Barriobera y Lerroux.

Entre ellos se distinguió el señor Sabido por su discurso de tonos violentos, que hizo temer más de una vez que el delegado del gobierno suspendería el acto.

Las izquierdas españolas—dijo—están dispuestas a llevar hasta el fin el programa que desde el primer momento trazaron.

El gobierno actual no puede convivir con el pueblo español. Hay, pues, que darle a estos gobiernos que necesita.

No nos dejan trabajar legalmente desde nuestros escaños de la Cámara, y lo hacemos legalmente desde la calle.

El señor Largo Caballero dijo que se ha visto obligado a abandonar su puesto en el Congreso, porque su trabajo es estar en un ban bien organizado armazón político de podredumbre. Y añadió:

"Nuestra misión es otra desde ahora." El señor Lerroux resumió lo dicho por todos los oradores en pocas palabras, añadiendo que él y su partido están ahora y siempre de parte de los socialistas.

El acto terminó a las doce menos cuarto del día, en medio del mayor orden.

BIZCATAJARRAS Y REPUBLICANOS

Bilbao.—A la salida de una velada celebrada por los republicanos en el salón Gayarre, para conmemorar el próximo aniversario de los sucesos de agosto, hubo una colisión entre bizcatajarras y republicanos.

Entre ambos grupos se cruzaron más de 50 disparos, resultando heridos dos republicanos.

También resultó herido en un brazo de un balazo, un guardia de Seguridad. Otro balazo alcanzó a una mujer que se hallaba asomada al balcón.

La policía practicó cuatro detenciones. INUNDACION EN ALICANTE

Alicante.—A las siete de la mañana comenzó a llover torrencialmente.

A causa de hallarse obstruidos los desagües del alcantarillado, las calles quedaron convertidas en ríos, habiéndose inundado toda la ciudad, principalmente la parte baja. La Explanada, calles de San Fernando, Altamira y Mayor, donde las aguas alcanzaron un metro de altura en algunos puntos.

Se inundaron el Casino, algunos cafés y establecimientos importantes.

Quedó paralizada la circulación de tranvías.

Parece que han ocurrido desgracias.

EL EXCORONEL MARQUEZ Y CAMBO.—ROGATIVAS

Barcelona.—El excoronel señor Márquez se presentó en el domicilio del señor Cambó. Este no quiso pasar al salón en donde se hallaba el coronel, señor Ardaniz, y dijo al secretario del señor Cambó que su visita obedecía únicamente al deseo de pedir la noticia publicada de que él había pedido hora al señor Cambó.

Después el señor Márquez, sin agregar una palabra más, se retiró del domicilio del ministro de Fomento.

—En la Catedral, y con asistencia de las autoridades, se han celebrado esta mañana las rogativas para impetrar del cielo el término de la guerra.

Ha asistido numeroso gentío, siendo muy comentada la ausencia de una representación oficial del Ayuntamiento.

El día Taurino

Madrid 28, a las once noche.

EN MADRID
Canado de López Plata.

Altezano Valencia, Vaquerita y Antonio Sánchez.

Valencia despacha al primero de media estocada y otra abroscada.

Vaquerito, que es aplaudido en unos lanceos, hace una faena de muleta para una estocada superior, y hay ovación y vuelta al ruedo.

Tercero.—Antonio Sánchez toma miedo al morriaco, y éste torea al diestro.

En una arremetida se le lleva por delante y le voltea, resultando ileso, pero con una manga destruida.

A fuerza de no pocas fatigas acaba Sánchez con su enemigo, sin lucimiento alguno.

Cuarto.—Valencia da unas cuantas verónicas que no pasan de regulares. Con la muleta tampoco logra lucirse, limitándose a salir del paso. Aprovechando una igualdad, da un pinchazo alto y repite con una estocada tendenciosa.

Quinto.—Resultado manso y es condenado a fuego. Vaquerito está valiente con la muleta. Da un pinchazo hondo y continuado con ayudas por bajo, rematándolo de una estocada, saliendo prendido y volteado, resultando ileso. (Palmas).

Sexto.—Sánchez le pasa desconfiado, dándole un balazo en una paletilla y cuando un broncazo enorme.

EN LA LINEA

Se han lidiado seis novillos de Gallardo, para Carnicerito, Rodalito y Dominguito.

Primero.—Carnicerito le da varios pasos ayudados, estando valientísimo para una estocada.

Segundo.—Rodalito hace una faena breve y valiente, para un pinchazo y una estocada.

Tercero.—Dominguito muleta valiente y adomado, rematando al bicho de una estocada.

Cuarto.—Carnicerito, después de darle varios pasos; entra a matar y deja un pinchazo; más pasos, y media estocada buena.

Quinto.—Rodalito, después de unos pasos para alinear al bicho, deja un buen pinchazo y una estocada alta.

Sexto.—Dominguito lo saluda con unas verónicas buenas, oyendo una ovación. Con la muleta está valiente y adomado, dando pasos de todos clases que son coreados por el público. Entrando a volapié, deja una estocada que hace innecesaria la puntilla. (Ovación y las dos orejas).

EN SEVILLA

Dos cogidas.—En la novillada celebrada hoy, el primer toro alcanzó al espada Zapaterito, volteándole aparatadamente. Resultó contusionado y con conmoción cerebral.

El tercer toro cogió al matador Cascales, dándole una cornada grave en el pecho.

EN BARCELONA

Plaza Antigua.—Seis novillos de Veragua, por Ernesto Pastor, Carralafuente y Niño de Belén. Este debutará.

Primero.—Pastor capotea algo movido. Con la muleta está valiente, pero incierto.

Deja un pinchazo y una estocada despreciable.

Segundo.—Carralafuente lancea con elegancia y osca palmas.

Se adorna con la muleta y pincha tres veces en lino, y deja media buena, después de recibir un aviso.

A pesar de ello, es aplaudido.

Tercero.—El Niño de Belén demuestra que está enterado.

Está bien con el capote y muy valiente y artístico con la muleta.

Un pinchazo, media estocada y descabella. (Grandes aplausos y petición de oreja.)

Cuarto.—Pastor trastea de ceca lucidamente y con inteligencia.

Entra a matar y deja una estocada entera.

El bicho no dobla, y el diestro intenta descabellar, haciéndose pesado. Suena un aviso.

Por fin logra descabellar.

Quinto.—Carralafuente está poco afortunado en el último tercio, oyendo un aviso.

Logra finiquitar por fin a su enemigo, de una estocada tendenciosa.

Sexto.—Niño de Belén sale del paso con el capote, y en la hora suprema cumple como puede.

Plaza de las Arenas.—Seis novillos de Pérez Tabernero, para Amuedo, Pacorro y Almanso II.

Primero.—Amuedo lancea de capa con lucimiento, en medio de las protestas del público, que no transige con la fealdad del novillero.

En la faena de muleta sobresalen dos pasos naturales y uno de pecho.

Deja media estocada en lo alto, y descabella. (Grandes aplausos.)

Segundo.—Pacorro muéstrase incierto con la muleta y al herir.

Deja dos pinchazos y una estocada.

Tercero.—Almanso realiza una faena superiorísima, que termina con una estocada algo descolgada. (Grandes aplausos.)

Cuarto.—Amuedo torea de capa valiente y ciéñdolo.

Con la muleta trastea inteligente.

Señala dos pinchazos, y termina propinando una estocada que basta.

Muchas palmas.

Quinto.—Pacorro desarrolla un toro de capa lucido.

El toro está difícil.

Empieza la faena de muleta con un pasapaseado y otro por alto, que se le aplauden.

Perilándose bien agarra una estocada corta, y repite con otra superiorísima.

Ovación.

Sexto.—Almanso veronéa de cerca, resultando unos lanceos artísticos.

Con el trapo rojo realiza una faena superior, sobresaliendo un pase natural y otro de molinete.

Empapando bien al bicho, muleta valiente, y termina atizándole un estocazono superior, que mata sin puntilla.

Noticias de San Sebastián

Llegada de Su Majestad

Madrid 28, a las 11:15 noche.

Telegrafían de San Sebastián, que cuando viento Noroeste, se han celebrado las anunciadas regatas de balandros, para disputarse la copa ofrecida por el marqués de Cubas.

La ha ganado el balaandro "Marruco".

Su Majestad la Reina doña Cristina no salió esta mañana de su palacio, oyendo misa en la capilla del mismo.

Con gran solemnidad se han celebrado actos, dando por terminada la semana social católica.

En la residencia de los Maristas han sido obsequiados los que han venido para asistir a la misma con un banquete.

Ha llegado el exministro señor Cabalón. Su Majestad el Rey llegó esta tarde, procedente de Santander, con objeto de asistir a las carreras de caballos. Le acompañaba el duque de Santona.

A las cuatro y media de la tarde entró en el hipódromo Su Majestad, que fué recibido por todas las autoridades, tributándole el público una cariñosa ovación.

La huelga de Peñarroya

Madrid 29, a las 2:15 madrugada.

El subsecretario de la Gobernación conferenció esta madrugada con el gobernador de Córdoba acerca de la anunciada huelga de mineros de Peñarroya.

Al recibirnos esta madrugada nos dijo el subsecretario que sus impresiones acerca de la solución de este conflicto siguen optimistas.

Añadió que había llegado a Peñarroya el minero Llanza, y que había conferenciado con el director de las minas. No hubo acuerdo entre ambos, por querer los obreros que el asunto se sometiera a una Asamblea general que se celebrará hoy, a las once de la mañana.

El gobernador de Córdoba, en su conferencia con los mineros, les pidió que aplazasen la huelga por 48 horas, y los obreros dispuestos a la cooperación, dijeron que no tenían imposibilidad material de avisar a todos los mineros.

Por esta causa la huelga será solo parcial.

Tanto por parte de la dirección de la Compañía como por la de los obreros, hay excelentes disposiciones que permiten esperar una solución pronta.

En cuanto a las peticiones de los obreros hueleros, el acuerdo ha sido absoluto.

El subsecretario terminó afirmando que hoy lunes habrá acuerdo definitivo, y que mañana se podrán reanudar ya los trabajos.

La guerra europea

Madrid 28, a las 11:30 noche.

Los obreros de municiones en Inglaterra

La huelga de los obreros de municiones de Inglaterra extiéndese a diario, comprendiendo ya el día 25 más de 150.000 hombres, de ellos 80.000 de Birmingham, 12.000 de Coventry y 10.000 de Manchester.

Hasta ahora han resultado infructuosos todos los intentos del ministerio de Municiones para llegar a un acuerdo con los obreros de Coventry.

Sobre la intervención de Rusia

Según informes de la prensa de Nueva York, se ha celebrado allí la Asamblea, que estuvo frecuentada por 15.000 americanos, rusos, irlandeses, ucranianos, lituanos, letas y estonios, con objeto de fijar la línea de conducta respecto a la intervención de Rusia proyectada por la Entente.

Fué aprobada una moción unánimemente, en la que se combate la invasión de Rusia por Siberia, como los manejos de los depósitos de reclutamiento de la Entente en Rusia, invitando al gobierno americano a que reconozca el gobierno de los soviets e impida la camarilla reaccionaria.

Los gases asfixiantes

Según un artículo propalado por la Agencia Reuter, un radiograma de Carnarvon trata otra vez más de presentar a los alemanes como culpables de utilizar los gases asfixiantes en esta guerra, y añade que el gobierno inglés no había pensado nunca emplear semejante medio de combate, y que solo por el empleo de gases por los alemanes en la segunda batalla de Ipres el 24 de abril de 1915, vióse obligada la Entente a pagar en la misma moneda.

Se agrega desde luego, que ahora los gases utilizados por la Entente eran mucho más terribles que los asfixiantes, sintiendo los germanos mucho el haber introducido tal medio de combate.

Cuarto es que las consecuencias de los gases alemanes son más humanas que las de los ingleses y franceses.

Esto lo ha reconocido en la Cámara de los Comunes Winston Churchill en persona, manifestando, según The Times del 26 de abril de 1918, que aunque los gases alemanes originan mayor número de pérdidas, inutiliza a los hombres solo durante algunas semanas. Los alemanes logran, pues, su objetivo, sin aplicar la crueldad a los enemigos, cual hace resaltar con cierta satisfacción la Agencia Reuter.

Por lo demás, los ingleses nunca han tenido tantos reparos respecto a la utilización de gases como se pretende demostrar.

Los raids aéreos

Berlín.—Los días 19 y 20 de julio, varias escuadrillas aéreas de bombarderos atacaron a Mannheim y otras ciudades del Rin, pero el fuego antiaéreo de nuestras baterías obligó a los aviones enemigos a arrojar las bombas muy lejos de sus objetivos y emprender el regreso sin haber logrado su fin.

Gran parte de las bombas cayeron en terreno libre.

Cerca de Oberdorf, fueron halladas dos bombas sin estallar.

La maravilla de la fonografía
Operas, Zarzuelas, Couplés, Bailables, Cantos populares, Recitados, etc., etc., en
Precio único, 6 pesetas
CALLE DEL BISBE, 11, VALENCIA

discos dobles FADAS
de 25 y 27 centímetros diámetro (marca española)
Carmen Flores, Raquel Meller, Pastora Imperio, Conchita Ulla, Eugenia Roca, La Goyita, etc., etc. Carmen Domingo, Hervás, García Romero, etc.



ESTRENIDOS...
Recobraréis Apetito y Salud haciendo uso de los
POLVOS de Cassia RICHELET
Laxantes - Depurativos - Refrescantes
MUY AGRADABLES AL PALADAR
NO PRODUCEN COlicos
Empleados siempre con éxito en las dolencias del estómago, del intestino, en las enfermedades de la piel y de la sangre, en los disturbios de la circulación, reumatismo, gota, afecciones del hígado, obesidad, etc.

Horquillas eléctricas
Buen funcionamiento se guita mejor que con egeas y carbón; sirven para todas las corrientes.
Planchas, estufas y almohadillas eléctricas. Computadoras de toda clase de aparatos de calefacción eléctrica.
MANUEL GONZALEZ
Calle Abadía 3, Maritima, 12, Valencia

CALDERAS DE VAPOR
Tengo disponibles las calderas usadas siguientes
Una caldera multitubular, 12 metros, 150 metros cuadrados, superficie calada.
Una caldera sistema caldeo metódico (dos hogares y tres calentadores) de unos 100 metros.
Una caldera dos hogares interiores, de unos 60 metros.
Una caldera tubular desmontable, de unos 60 metros.
Una caldera tipo locomotora, de unos 30 metros.
Una caldera de dos hervidores, de unos 25 metros.
Una caldera de hogar interior, de unos 15 metros.
Una caldera tipo locomotora, de unos 20 metros.
Una caldera de dos hervidores, de unos 25 metros.
Una caldera de hogar interior, de unos 15 metros.
Una caldera tipo locomotora, de unos 20 metros.
Una caldera de dos hervidores, de unos 25 metros.
Una caldera tubular desmontable, de unos 12 metros, etc., etc.
También dispongo de bombas de vapor, de varios tamaños, nuevas y usadas, para alimentación de calderas y otros servicios.
Veritas depósitos cilíndricos y cuadrilongos.
Aparatos de aserrar maderas de un metro de volante.
Quimbrientadores de mandibulas, para fábricas de cementos, etc., etc.
Motores de gasolina y de gas pobre.

R. GOMEZ COMES, Colón, 38, Valencia.
Almacén, Santa Ana, 7, Grao.

El mejor alimento para los niños
Alimento Blanch
Pidase en las principales farmacias y droguerías

PARA EVITAR Y CURAR EL MAREO (MAL DE MAR) NAUSEOFEN
UNICO REMEDIO INFALIBLE
PRIDASE EN TODAS LAS FARMACIAS Y DROGUERIAS - ALFONSO MAYOR ANDREU Y FLORES

EL MEJOR LIBRO DESTINADO A UN HIJO ES LA HISTORIA DE SU PATRIA
HISTORIA DE ESPAÑA
y de los Pueblos Hispano-Americanos hasta su Independencia
por Manuel Rodriguez Codola
Profesor de la Escuela de Artes y Oficios y Bellas Artes de Barcelona, individuo de la Academia Provincial de Bellas Artes y de la de Ciencias y Artes, correspondiente de la de San Fernando y de la de Buenas Letras de Sevilla
segundo cada periodo histórico de un tomo, por Miguel S. Oliver
Corresponsal de la Academia de la Historia



100 CUADERNOS LA OBRA COMPLETA
100 CUADERNOS EN COLORES 2000 EN NEGRO
CONTIENE TODOS LOS CUADERNOS HISTORICOS EXISTENTES EN NUESTROS MUSEOS
NO DEJE USTED DE CONSULTAR UN CUADERNO DE ESTA HISTORIA DE ESPAÑA
70 CENTIMOS CUADERNO PIDASE EN TODOS LOS KIOSCOS Y LIBRERIAS DEL SIGUIE EDIT. BARCELONA
Representante: Vicente B. Pastor, Victoria, 11, Valencia.

Compañía Transmediterránea
Servicio rápido para Andalucía, con salidas fijas
Villarreal
saldrá el lunes 29 de julio, para Málaga, Cádiz, Sevilla, Melilla y Ceuta, a las seis en punto de la tarde.
Servicio rápido para el Norte de España, con salidas fijas
Cataluña
saldrá el viernes 2 de agosto, directo para Melilla, Ceuta, Málaga, Cádiz, Huelva, Vigo, Villagarcía, Coruña, Gijón, Santander, Bilbao y Pasajes, a las seis en punto de la tarde.
SERVICIO BISEMANAL PARA BARCELONA
Salidas fijas los miércoles y sábados, a las seis en punto, admitiendo carga y pasaje.
Para fletes y demás detalles, a su delegación, Grao-Valencia, Muelle de Fontenat, letra A.—Teléfono 3.263.

Banco Hipotecario de España
Delegación en Valencia
Préstamos al 5 por 100, hipotecarios amortizables de cinco a cincuenta años, sobre fincas rústicas y urbanas.
Los prestatarios tienen siempre la facultad de recomprar todo o parte de su crédito anticipadamente.
La larga duración del préstamo garantiza al propietario hacer mejoras de consideración en sus fincas, aumentar los rendimientos de ellas y poder devolver más fácilmente el capital, sin verse obligado a solicitudes preterrogas, no siempre fáciles de conseguir en los préstamos contractados con particulares, generalmente a corto plazo, si no es a costa de mayores gastos y sacrificios.
Préstamos especiales a constructores de obras, con entregas a medida que avanza la construcción.
Préstamos realizados en esta región
Pesetas 28.052.720
Total de préstamos realizados
Pesetas 471.760.929
Delegado, D. BENITO AKTET, Mar. 25.—Valencia

Representantes
Se desean poblaciones importantes, donde no los haya, con buenas referencias, y que presenten garantías, para encargarse de la venta del mejor remedio conocido hasta hoy para curar las enfermedades de las viñas, árboles frutales, hortícolas, alfalfa y plantas de todas clases.
Presentarse al Centro de ESPECIALES PARA LA AGRICULTURA, plaza de Murillo, número 3, Valencia.—No se contestarán cartas si no se acompaña sello y referencias del solicitante.

KEFIR YOGHOURT
Leches fermentadas
Cultivos de fermentos lácticos seleccionados.
-FARMACIA GAMIR-
San Fernando, 34, y GRANJA MORCER, Pá, 16.

MARMOLES
GRANDES TALLERES
S. ORTIZ
Especialidad en lápidas
Miguelete 3.—Valencia
Teléfono 786

BUQUES
COMPANIA SEVILLANA
El vapor TORRE DEL ORO saldrá el día 29 de corriente, para Alicante, Cartagena, Almería, Málaga, Algeciras, Cádiz, Sevilla y Huelva.
Se admite también carga para Ayuntamiento de Isla Cristina, con transbordo en Huelva, y Pta. Mayor de Algeciras.
Contratistas: Buques de Maritrechos, calle de Colón, 64.—En el Grao, Agencia de la Consignación, Muelle, núm. 6.

VIÑOS Y COGNAC, DE JEREZ, MARQUÉS DEL MÉRITO
Depositarlo: R. CARANOVA BOIX, Pl y Margall, 74, Teléfono 194, Valencia

La Unión y El Fénix Español
Compañía de Seguros reunidos
CAPITAL SUICIA
12.000.000 de ptas. efectivas
SOPRENTANTAMENTE DESMEMBRADO
Agencias en todas las provincias de España, Francia, Portugal y Marruecos
54 años de existencia
Seguros sobre la vida — Seguros contra incendios — Seguros de valores
Seguros contra accidentes
Subdirectores en Valencia: D. Javier Ferrer Gimeno, calle Orilla-Amorós, 46, y Srta. Albert e hijos, plaza de Rodrigo Botat, 4

Lápidas-
Exposición permanente, en señal de fidelidad en el mármol negro de Bélgica.—Pasado Euzenasa, Paz 31, Valencia

Chocolates
Vinda de R. GOMES
Especialidad a la Valenciana
SANTA CATALINA, 15

Muebles
Se venden, por aumentarse los alquileres.—Alameda, 7, entresuelo derecha. Horas, de 10 a 13.

PÉRDIDA
Se ruega a la persona que se haya encontrado un botellito de oro que se extravió en la Alameda durante el desfile, la tarde del día 26, lo presente en la casa de la Unión, núm. 10, y se lo gratificará.

Se desean
uno ó dos obreros para tratarlos como de familia.—Razón, Mar, número 9, tercero.

L'IDEAL
Sombrillas y abanicos. No comprar sin visitar esta casa.
San Vicente, n.º 2, chaffán

Versos de la Juventud
Por TEODORO LLORENTE
Se vende en la Administración de LAS PROVINCIAS, al precio de Tres Pesetas

Solución Cases
DE CLORHIDROFOSFATO DE CAL.—Premiada en varias Exposiciones
Por su excelente composición y perfecta dosificación, es la única aprobada por la Real Academia de Medicina y demás corporaciones médicas. Se recomienda en los casos de ANEMIA, CLOROSIS, RAQUITISMO, INAPETENCIA, CONVULSIONES, EMBARAZO, etc. Poderoso constituyente para las madres durante la lactancia de los niños.
Al por mayor, farmacia de J. PUCHADES, plaza de la Lana, 11.—Barcelona.
De venta en las principales farmacias de España.

SANGRE PURA
Es imposible tener pura la sangre y clara el cerebro cuando el hígado, el estómago y las vísceras funcionan con actividad e intensidad. Las Píldoras de Holloway son precisamente lo que se necesita—un remedio hecho para regar y curar.
Regula las secreciones de la bilis y cura con prontitud los dolores de cabeza y la indigestión.
PILDORAS Y UNGUENTO HOLLOWAY
El Unguento de Holloway, en combinación con las Píldoras, no tiene igual como remedio para curar el eczema, haciendo desaparecer rápidamente todas las picaduras, pruritos y otras afecciones de la piel que se desquaman.
Es un remedio seguro para las fiebres reumáticas y las dolencias anémicas, así como también para el reumatismo, la artritis, etc., aliviando en las dolencias del pecho y de la garganta en cinco o seis días como que milagros.
Las Píldoras y el Unguento de Holloway se venden en todas las farmacias y droguerías de España y en las principales de Francia, Portugal y Marruecos.
CUTIS CLARO

EL MONTECERC
Venganza de mujer
(PROHIBIDA LA REPRODUCCION)
(CONTINUACION)
Pero la joven no daba ninguna esperanza de maternidad, con gran pena de su madre política y de su tío.
Así las cosas, se ofreció al teniente de Mericourt una misión en el Japon.
El ofrecimiento era tentador, porque satisfacía los gustos nómadas de Alberto y le presentaba la ocasión de ascender rápidamente en su carrera.
Por otra parte, el teniente disgustado con su esposa, debía aprovechar la ocasión de vivir algunos meses tranquilo, lejos de ella. Y así lo hizo.
El general y la señora de Letourneux quedaron mudos de sorpresa cuando Alberto les anunció su próxima marcha a Tokio. No podían comprender que un hombre recién casado pudiese aceptar sin pena una ausencia larga.
Porque Alberto permanecería lejos de los suyos algunos meses, quizás un año.
La marcha del teniente efectuó, sin embargo, y Genoveva quedó sola en la casa que la joven pareja ocupaba en París, no lejos del cuartel en que se alojaba el regimiento a que pertenecía Alberto.
El general de Mericourt, cuyo retiro estaba próximo, mandaba en este momento una división de Infantería en Lunéville.
La señora de Letourneux, bastante delicada de salud, habitaba todo el año en Grandmesnil.

La buena señora escribió a su nuera invitándola a pasar a su lado el tiempo que durara la ausencia de su marido; pero Genoveva declinó esta invitación, pretextando razones de salud, que la obligaban a ir a buscar los aires del mar.
Se estaba en agosto, y en París se sentía un calor sofocante.
La señora de Mericourt, por un capricho de su mente turbada, una mañana abandonó París, después de haber despedido toda su servidumbre, incluso su doncella.
La joven se instaló en una aldea a orillas del Océano, en las cercanías de Poinchet, entonces atestado de bañistas. Esta aldea era también visitada cada año numerosos turistas.
Genoveva adquirió una casita rústica, la hizo amueblar y vivió algún tiempo en una soledad casi feroz.
La joven salía cada día sola, daba a pie largos paseos, visitando casitas de los pescadores.
A veces su criada, tomada en el país, iba a Poinchet a limpiar un carruaje, y la señora de Mericourt recorría el país a lo largo de la costa, deteniéndose en Poinchet, en Escoublot y en Croisic.
Un día de tempestad, la lluvia, que caía a raudales, obligó a su esposa de Alberto a pedir hospitalidad en una más que modesta casita, en la que una mujer rubia y pálida la recibió.
Genoveva ya se había fijado en anteriores ocasiones en el dulce y triste rostro de esta mujer que hacía continuos trabajos de costura. Hasta había preguntado acerca de ella a algunas personas, sabiendo que esta mujer, que se llamaba Magdalena Remy, era de las más interesantes.
Recién casada, había perdido su esposo, un pescador de la costa, durante una tempestad horrosa que se desencadenó a principios de verano.
Y la pobre mujer, para colmo de desgracia, estaba en cinta.
Dentro de unos meses daría a luz un nuevo

ser, al que, dadas sus condiciones, alimentaría miséricordemente.
Genoveva entró a las dos de la tarde en casa de Magdalena Remy, y no solo de allí hacia la noche. Y algunos días después, las dos mujeres dejaban juntas la aldea para dirigirse a Roscoff.
Allí vivieron absolutamente solas en una quinta.
La orgullosa condesa servía ella misma. Desde Roscoff, Genoveva escribió a su marido para darle una buena noticia. Acababa de adquirir la certidumbre, según decía ella, de que muy pronto Alberto sería padre.
La noticia fue igualmente dada al general de Mericourt y a la señora de Letourneux. Juzgábase la alegría de los tres al conocer la grata nueva.
El deseo de Alberto se iba al fin a realizar. Tendría para consolarse un niño, y quién sabe si este pequeño ser llevaría con él la paz y la alegría, hasta entonces ausentes de su hogar.
Genoveva escribió a su madre política y a su tío, diciéndoles que el médico que la cuidaba la prohibía formalmente el mejor viaje.
"En este caso—escribió el general a su hermana—serás tú, querida Paulette, la que irás a la montaña, ya que la montaña no puede venir a verte a ti. Es conveniente que Genoveva esté rodeada de los suyos en este período crítico.
Yo, en cuanto pueda dejar la división, iré a ver a nuestra querida niña. Quiero estar allí cuando el pequeño Mericourt venga al mundo. Porque será un niño, yo respondo.
Así, pues, querida hermana, aunque esto te fatigue un poco, coge las maletas y vete a instalar al lado de tu nuera. Tú me respondes de la madre y del hijo.
Genoveva, cuando supo la llegada de su nuera, no pudo contener su rabia. Pero como el mal era imposible de evitar, buscó la manera de atenuarlo.
Comenzó primero por separarse de Magdalena Remy, cuyo embarazo se notaba, y la instaló al lado de su quinta.

Después tuvo una conferencia muy larga con una comadrona del país, una matrona de pésimo aspecto que vivía no se sabe de qué, y la cual le facilitó el día siguiente una criada. Esta mujer, una labriega fea y de torva mirada, tenía un hijo que era su mismo marido, y esta joven se convirtió en la doncella de la señora Mericourt.
La comadrona instaló en seguida al lado de la supuesta embarazada para no dejarla ya.
Así estaban las cosas, cuando la señora de Mericourt llegó a la casa de su nuera.
La madre de Alberto sorprendióse de encontrar a la joven en un estado de embarazo tan adelantado, porque solo hacía tres meses que conocía la noticia, y Genoveva parecía estar en el segundo tercio de su embarazo.
La joven respondió que había tardado en anunciar la casa, temiendo darles falsas esperanzas.
Esta explicación fue admitida sin dificultad por la excelente señora Letourneux, que tenía horror a la mentira, y no podía suponer que mintiese los otros.
—La comadrona, señora Ramón, dormía en la misma alcoba que su cliente, dispuesta a todo suceso.
Un día de fines de marzo de 1873, que hacía un frío espantoso, Genoveva, muy fatigada, declaró que no se levantaría, porque no se encontraba muy bien.
La comadrona, interesada por la suagradía de la condesa, declaró que el suceso aguardado se preparaba.
Según sus previsiones, el parto no tendría lugar hasta dentro de dos días.
La señora de Letourneux, sin perder un minuto, escribió a su hermano, diciéndole que tan pronto como Genoveva diese a luz se lo comunicaría por medio de un telegrama.
Por la noche retiróse temprano, después de besar tiernamente a su nuera, a la que encontró acostada y quejándose.
—Esto no es nada—persistió en manifestar la comadrona—un poco de fatiga simplemente.
Cuando todos dormían, la comadrona salió

secretamente y entró en casa de Magdalena Remy. Linos minutos después regresaba con la misma cautela con que había salido.
Algunos minutos más tarde comenzaron a sonar los timbres de la casa precipitadamente. Todos corrieron hacia la alcoba de Genoveva. Allí la comadrona explicó, presentando un recién nacido, que, contra toda previsión, la parturienta había comenzado a sentir violentos dolores, y que un nuevo ser había venido al mundo de repente, como una bomba.
Esto había sido tan rápido, que la comadrona, sin oírse de avisar a nadie, se había puesto a ejercer su profesión cerca de la enferma.
Ahora había que ocuparse de la niña.
—¡Pronto, agua caliente y lo necesario!
La señora Letourneux había corrido apresuradamente al lado de la parturienta, que respiraba doliente y pálida en un lecho aún en desorden.
La comadrona soltó de la madre política de Genoveva una entrevista.
—Señora—comenzó diciéndole—debo confesar que he padecido un error ayer afirmando que la señora de Mericourt no daría a luz antes de fines de semana. Pero estos errores son frecuentes; no se puede prometer de una manera exacta, porque cada persona posee un temperamento especial. En fin, todo ha ido bien, y su nuera de usted estará en pie dentro de unos días. Pero no se trata de ella, sino de la criaturita, que reclama imperiosamente a su nuera.
No previendo una solución tan pronta, usted contaba con aquella mujer que yo examiné por marzo suyo, y que en este momento se halla, con permiso de usted, en casa de sus padres, en las cercanías de Lunéville. Esta mujer no podrá estar aquí antes de cuatro días, dados los medios de comunicación que hay entre su pueblo y Lunéville, donde podrá tomar el tren.
—¡Tiene usted razón!—dijo la señora de Letourneux.—¿Qué hacer, entonces?
—¡He aquí lo que yo he pensado: vive muy cerca de aquí una joven viuda, Magdalena Remy, quien da a luz un niño hace unos días. Si recién nacido fué enviado ayer a casa de

una nodriza, porque Magdalena quiere criarse en París en una buena casa. Yo la conozco; es una mujer perfectamente sana, yo respondo. La joven no deseará otra cosa, mediante una buena retribución, que la cría la hija de la señora condesa, mientras que la otra nodriza llega.
—¡He aquí una idea excelente que hay que ejecutar en seguida!—dijo la madre política de Genoveva.—Que vayan a buscar a esa mujer.
—No misma iré, si usted no tiene inconveniente. En este momento la señora condesa reposa y puedo dejarla sin temor. He de decirle, señora, que Magdalena tiene un carácter muy bruto, y que su tristeza se ha acentuado al tenerse que separar de su hijo. Pero la miseria... ¡es terrible la miseria! Así, no se extrañe si ve a la pobre mujer pálida y con los ojos enrojecidos por el llanto. La Intelix no hace todo el día más que llorar.
—No teme, entonces, que su leche enferme a mi nieta?—objetó la señora de Letourneux inquieta.
—No tema nada, señora. Yo respondo de Magdalena. Además, se trata únicamente de esperar a la otra.
—Media hora después, la comadrona regresó acompañada de Magdalena, muy pálida, en efecto, y muy débil, porque a duras penas consiguió subir la escalera.
—¡Félicite usted!—murmuró al oírlo sosteniéndola la comadrona.—Valor, ó todo está perdido.
Magdalena hizo un esfuerzo y entró en casa de la condesa de Mericourt.
En una preciosa cama había un ser con el rostro rojo y crispado. La pobre mujer fijó la mirada en la criaturita con un ansia indeciblemente crepitante.
Después la cogió en sus brazos y no pudo resistir al deseo de besarla.
La señora Letourneux, que seguía con la mirada a Magdalena, empujóse al ver la tristeza que se reflejaba en el rostro de esta.
—¡Pobre mujer!—murmuró entre dientes.—Se acuerda de su niño. ¡Deber ser tan triste al separarse de un hijo!

(Se continuará)